

Fecha: 14-06-2025

Medio: El Austral de la Araucanía Supl.: El Austral de la Araucanía

Tipo: Noticia general

Título: Queipul acusa "hostigamiento y racismo" de Gendarmería, que se querello en su contra

 Pág.: 3
 Tiraje:
 8.000

 Cm2: 464,3
 Lectoría:
 16.000

 VPE: \$721.504
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Queipul acusa "hostigamiento y racismo" de Gendarmería, que se querelló en su contra

TENSIÓN. El lonco de Temucuicui fue liberado de la cárcel de Concepción y al salir expresó críticas por el accionar de la institución penitenciaria.



EL LONCO VÍCTOR QUE IPUL CRÍTICÓ LA DECISIÓN DE HABERLO TRASLADADO A CONCEPCIÓN, ACUSANDO HOSTIGAMIENTO DE PARTE DE GENDARMERÍA.

Juan Carlos Poblete González juancarlos poblete@australtemuco.d

I lonco de la Comunidad Autónoma de Temucuicui, Víctor Queipul, acusó "hostigamiento y racismo" por parte de Gendarmería, que interpuso una querella criminal en su contra.

El martes en la tarde, Queipul fue detenido luego de que dos funcionarios de Gendarmería acusaran ser agredidos por él, luego de una reunión que terminó mal, en Temuco.

El miércoles, el líder mapuche fue formalizado por atentado contra la autoridad, lesiones menos graves y amenazas.

A pesar que el Juzgado de Garantía de Temuco rechazó dejarlo en prisión preventiva, la Fiscalía apeló verbalmente y eso obligó a que quedara en calidad de "detenido en tránsito".

Ahí fue cuando Gendarmería dispuso que fuera trasladado hasta la cárcel "El Manzano" de Concepción, en la Región del Biobío, en medio de un fuerte contingente de resguardo que se movilizó en caravana.

El jueves por la mañana, la Corte de Apelaciones de Temuco ratificó la decisión del tribunal degarantía, en cuanto a que no quede preso, determinando "Gendarmería está tomando represalias porque perdieron cuando acusaron el montaje del secuestro".

> Vania Queipul, hija de Víctor Queipul

"No toleraremos las agresiones y las amenazas al personal".

coronel Néstor Flores,

director regional de Gendarmería

que quedara sujeto a las medidas cautelares de arraigo nacional y prohibición de acercarse a las oficinas de la Dirección Regional de Gendarmería o a los gendarmes agredidos.

El jueves al mediodía, Queipul fue liberado desde la cárcel de Concepción. Al salir, expresó críticas por el traslado que lo alejó de su familia.

"El Gobierno puede decir que es un gobierno de izquierda, pero de izquierda no se ve nada, porque no respetan los derechos humanos. ¿Cuál era el motivo de traerme? A tres cuadras del tribunal de Temuco hay una cárcel, si me quieren perseguir... pero traerme acá es un hostigamiento, un desgaste,

Exigen meiorar medidas de seguridad

• Parlamentarios de La Araucanía han pedido mejorar los despliegues del Estado de Excepción, atendiendo que la tensión que rodea al lonco Queipul y la huelga de hambre seca en la cárcel de Angol pudiera seguir siendo motivo de atentados incendiarios. La senadora Carmen Gloria Aravena lamentó que ya son "83 los templos incendiados por terroristas". "El Gobierno debe tomar acciones ante la seguidilla de ataques", instó la senadora Aravena. "Pareciera ser que el Estado de Excepción es solo un espantapájaros", lamentó el diputado Miguel Mellado (RN).

una persecución política y racista hacia mi persona", lamentó el lonco Queipul a la salida del complejo penitenciario ubicado en la capital de Biobío.

La hija del dirigente de Temucuicui, Vania Queipul, acusó que Gendarmería cometió una "represalia" en contra de su padre, debido a que él hace como vocero de los comuneros mapuches que están presos en la cárcel de Angol y que se vieron involucrados en el caso de secuestro que, finalmente, terminó con todos ellos absueltos.

TENSIÓN

Por otra parte, el director regional de Gendarmería, coronel Néstor Flores, confirmó que se interpuso una querella criminal en contra de Queipul, por la agresión a los dos funcionarios.

18

comuneros mapuches

están en huelga de hambre seca en la cárcel de Angol. Gendarmería no autorizó la rogativa dentro del módulo, por motivos de seguridad.

"No toleraremos las agresiones y amenazas en contra de nuestro personal. Gendarmería seguirá manteniendo el orden y control de los establecimientos penales", expresó el coronel Flores.

A la situación de tensión se suma una huelga de hambre liquida que fue anunciada por 18 comuneros mapuches de la cárcel de Angol, que exigen hacer una ceremonia de We Tripantu dentro del módulo. C³